
2025年1月20日 星期一 A本版编辑 李家杉 3申花

申花在海口的冬
训已经来到了第十
天。在这一阶段，申
花队总共安排了四场
热身赛，第一场与大
连英博比赛已经在 1
月 18日完成。最终，
申花队凭借小将杨皓
宇和戴伟浚上下半场
各入一球，以 2比 0战
胜对手。

关于这场热身
赛，从场面到内容背
后都有一些值得关注
的细节。

新鲜血液充实板凳深度新鲜血液充实板凳深度
——热身战胜大连英博，一场2比0背后的故事
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1月9日，从上海出发前去海
口之后，上海申花队在过去的一
个多星期里，进行了多次的一天
两练。而从 1 月 18 日开始，球队
逐渐进入了热身赛的周期，根据
计划，18日到26日球队将分别与
大连英博、青岛西海岸、北京国安
和天津津门虎进行四场热身。

首场热身赛前，申花主帅斯
卢茨基已经明确了这场比赛的排
兵布阵战略——上半场除了门将
之外的10个队员，半场休息时全
部下场，下半场更换新的一套10
人阵容。这是本场热身赛确定的

第一个基本原则。
第二个，是关于国脚的。申

花的这些国脚是 18 日上午结束
了在国家队的健身房训练，中午
才回到球队的。同样在这场比赛
之前，申花教练组已经和几名国
脚进行了沟通，并最终决定，在这
场比赛中，将会让国脚在下半场
上场踢45分钟。

第三是关于门将的。这场比

赛，申花队的场上门将薛庆浩是
所有登场球员里唯一踢满全场
的。与此同时，记者也了解到，申
花队在 21 日和青岛西海岸的热
身赛，将由鲍亚雄首发，并且会打
满整个90分钟。

薛庆浩上个赛季是被申花租
借到了南通支云，这赛季回到球
队之后，如果不出意外，他有可能
会成为球队2号门将。

申花队像以往平常比赛一样，
在下午 2 点 15 分召开了赛前准备
会，然后下午 2 点 30 分乘坐大巴

前往比赛场地，因为国足集训
结束后三号场已经空了出来，
所以申花和大连英博的这场
热身赛，选择在了申花训练场
隔壁的三号场进行。

斯卢茨基主教练为申花
本 场 热 身 排 出 的 首 发 阵 容
为：门将薛庆浩；后卫艾迪、
金顺凯、陈晋一、马纳法；前
卫阿马杜、特谢拉、吴曦、杨
皓宇；前锋路易斯、米内罗。
上半场大连英博安排了卡
兰加作为单外援首发。

此前两个赛季效力申花
的外援马莱莱来到球场并
和申花队员、教练握手打招
呼的时候，场上申花取得了
第一个进球。新外援米内

罗右路传球给路易斯，路易斯
射门被挡，杨皓宇跟上射门得

分。上海申花1比0领先。
上半场比赛中，大连英博队也

获得过单刀球机会，对方前锋卡兰
加一对一的射门被申花门将薛庆浩
扑出。

上半场结束之后，申花队在下
半场开始时对首发阵容进行了大面
积轮换，除了门将薛庆浩继续留在
场上之外，其他 10 名首发全部被更
换。于汉超、戴伟浚、高天意、谢鹏
飞、徐皓阳、李可、朱辰杰、汪海健、
王世龙、杨泽翔登场。

下半场最终由于汉超左路突破
传中，戴伟浚门前破门，将比分扩大
到2比0。

赛后，杨皓宇接受了记者的采
访，据他表示，自己是在赛前的准备
会上才知道这场比赛他被排进了首
发阵容，他也谈到这次准备期的冬
训确实强度很大，大家都感觉比较
疲劳，对于申花现在中前中场激烈
的人员竞争，他表示这既是压力，同
时又是动力。

这是第一场教学比赛，虽然
主教练也和首发的年轻队员说，
就把它当做一堂训练，但它确实
也是与未来一个赛季会遇到的中
超对手进行的的一场完整的 90
分钟的比赛。

赛后，教练组成员和记者谈
到，由于之前的训练确实强度比
较大，所以球员们所累积的疲劳，
其实在这两天已经开始显现。而
随着热身赛的开始以及训练转为
一天一练，球员的体能状况和竞
技状态应该会越来越好。

此前虽然球队也会进行一些
内部的对抗，但训练和比赛之间还
是有区别的。这场比赛的最重要
的目的就是在时隔一个多月后，让
球员重新找到比赛的感觉。

上海申花的下一场热身赛将
会在 1 月 21 日进行，对手是青岛
西海岸。

而从现在开始，球队尽管把
一天两练缩减为一天一练，但每
天这一练的针对性将会比过去更

加增强。比如说昨天球队的训
练，就花了不少时间操练队员们
一对一的射门，未来一段时间里，
训练中和联赛结合更加紧密的一
些部分将会增多。

而在这场教学比赛过程中，
斯卢茨基独自一人选择站在了相
对比较高的地方对比赛进行观
看，他更在乎的还是球队在整个
比赛中阵型的移动是否能达到自
己满意的标准。

在比赛进行过程中，和之前
的训练一样，球队技术分析组的
工作人员都会用无人机对比赛
进行拍摄，这些都会在训练之后
被送给主教练，由他结合这些视
频，在给球员的战术课中进行一
些纠正。

按照斯卢茨基去年给申花制
定的战术，上海申花队是要在全
场开始对对方展开就地逼抢的，
而在这种不断提速的过程中，让
对手的防线出现破绽，而本队可
以获得一些机会。

国脚归来国脚归来，，战术训练提速战术训练提速

在中超外援人数基本确定的
情况下，上海申花的一大优势在
这第一场热身赛中已经得到了体
现，那就是本土球员的板凳深度。

下半场，上海申花队把场上
除了门将之外的其他 10 名球员
全部做了更换，而下半场登场的
10 名球员于汉超、戴伟浚、高天
意、谢鹏飞、徐皓阳、李可、朱辰
杰、汪海健、王世龙、杨泽翔，其
中除了王世龙之外全都是国脚
级别球员，而蒋圣龙这场比赛下
半场是没有登场，这个细节也可
以清楚地显示申花本土球员阵
容的厚度。这样的一套阵容，在
联赛中是比较适合进行一些轮
换的。

与此同时，我们也发现，在过

去的两个赛季，上海申花队的本
土中锋方面其实是存在一定的短
板，尤其是和北京国安相比。

而这个赛季我们看到，无论
是 U20 男足国家队的前锋刘诚
宇，还是刚刚加盟球队的王汉龙，
虽然他们相对还比较年轻，但他
们正好充实了申花队的中锋位
置，弥补了比较薄弱的本土球员
的阵容储备。

第一场和大连英博的热身
赛，主教练并没有让王汉龙等年
轻队员登场。在下一场或者后面
几场热身赛中，我们要看看包括
这些年轻队员，他们在比赛中的
表现会如何。这可能将决定最终
在确定赛季名单时，他们是否会
被主教练列入比赛的报名名单。
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杨皓宇破门杨皓宇破门，，感叹训练强度大感叹训练强度大


